
一般質問順序表 

 

令和４年 11月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 自転車利用について 

 ① 自転車保険について 

 ② 自転車専用レーンについて 

２ 道路・公園の植栽の剪定について 

① 植栽の剪定スケジュールと仕様書について 

 ② 植栽剪定後のごみ処理について 

３ 環境対策について 

① 電気自動車の普及ならびに充電設備の促進について 

４ 所有者不明土地について 

① 現状と課題について 

  

２ １ 多摩川洪水浸水想定区域への対策について 

① 現状について 

 ② 想定浸水深について 

 ③ 周知について 

２ 立川駅南口周辺について 

① コトリンク情報発信 

② 駐輪場 

③ デッキ・エスカレーター 

④ 公衆便所 

３ 歴史を残し伝える取り組みについて 

① 市史での近代史 

 ② 立飛給水塔 

 ③ 歴史民俗資料館 

 ④ 立川市砂川地域 歴史と文化の資料コーナー 

  

一括質問 

 

 

 

国民民主党 

 

 15   大 石 ふみお 

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

11    頭 山 太 郎 



３ １ 学校部活動の地域移行について 

 ① 現状と課題 

 ② 本事業を通した教育理念 

 ③ 現状把握と立川モデルの構築 

２ 多文化共生の取り組みについて 

 ① 外国人市民の生活支援 

 ② 自治会、地域との関わり 

 ③ 支援団体との協力体制 

３ こどもが思いきり遊べる環境づくりとスポーツ振興に

ついて 

 ① 屋外体育施設の利用枠の見直し 

 ② ボールで遊べるスペースの拡大 

  

４ １ 子どもの安全確保 

 ① 通園バスの安全 

 ② 高所からの転落事故の防止について 

２ これからの保育園 

 ① 現状の待機児童、空き定員と今後の推移 

 ② 無就園児について 

３ 高齢者が生き生きと暮らすために 

 ① 老人クラブの存続が危ぶまれることについて 

 ② 健康、フレイル予防 

 ③ 介護デイサービスの充実について 

４ おくやみコーナーについて 

 ① より充実した窓口を 

 ② 書かない窓口への展開を 

５ より快適で有効な公園・緑地について 

 ① 公園の禁煙化、喫煙制限条例の検討は 

 ② 公園、緑地の樹木の剪定管理の考え方 

 ③ ボール遊びの出来る公園に向けて 

  

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

28    伊 藤 大 輔 

一括質問 

 

 

 

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 



５ １ お祭りとは何か・・・考える 

 ① 「よいと祭り」の良さ！振り返ってみる 

 ② 「花火大会」の開催状況について 

 ③ 三年ぶりの「楽市」の開催はどうだったか 

 ④ 「立川いったい音楽まつり」協働の意味合いとは何   

  か 

 ⑤ 各地域の「お祭り」「盆踊り」イベント関連について 

 ⑥ 商店街主催による各種イベントについて 

 ⑦ サンサンロード、立飛駅周辺の企業、団体のイベン

ト、お祭り、盆踊りについて 

 ⑧ 祭礼と伝統文化の違いについて改めて考えてみたい 

 ⑨ 「お祭り」の今後について考える 

   

６ １ 都立高校入試英語スピーキングテストは入試制度とし

て適正か 

① 個人情報保護の観点から 

 ② 予備日にむけて 

２ 子どもの権利が守られるやさしいまち立川へ 

① 子どもの権利条約について 

② 子どもの権利救済機関設置を(オンブズパーソン) 

３ 教職員のよりよい働き方にむけて 

① 超過勤務解消にむけて 

② 個別の学びの充実にむけて 

  

７ １ おひとりさま支援について 

 ① 単独世帯と孤立死の現状 

 ② 終活支援の取り組み 

 ③ おひとりさま相談体制 

２ 公園管理について 

 ① 遊具、健康器具等の管理 

 ② 大規模な施設改修 

 ③ ボールあそびについて 

 

  

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

 16   わたなべ 忠司 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

 

８    粂 川 敏 男 

プロジェクター

ー 

プロジェクター

ー 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 



８ １ 立川市の女性福祉の拡充について 

 ① DV 被害の状況について 

 ② 新たな女性支援強化対策について 

２ ドリーム学園、健康会館、子ども家庭支援センター複

合施設計画について 

 ① ドリーム学園の活動中に災害が起こった時の対応は 

 ② 新施設（ドリーム学園部分）の建築計画について 

 ③ ３階部分の事務所（電話相談部分）の対応について 

３ 住民の足の確保について 

 ① くるりんバスの運賃値下げについて 

 ② くるりんバスの運行ルート拡充について 

４ 学校給食について 

 ① 新調理場の安全対策について 

 ② アレルギー対応について 

  

９ １ ジェンダー平等の推進と子育て支援について 

 ① ジェンダー平等アンケートについて 

 ② 男女の賃金格差是正について 

 ③ 子どもの権利条約を生かした取り組みについて 

 ④ 孫育て手帳について 

 ⑤ 医療費助成について 

 ⑥ 国保料の均等割りについて 

２ 立川市の魅力発信について 

 ① シティプロモーションの基本的考え方について 

 ② 自動車ナンバーに立川をつくることについて 

 ③ 公共施設等の英語表示について 

 ④ 東京都労働センターとの連携強化について 

 ⑤ コトリンクの施設を活かした取り組みについて 

  

10 １  富士見町地域周辺の課題などについて 

 ① 立３・１・３４号中央南北線南進の進展等について 

 ② タバコポイ捨ての課題等について 

２ 公会計のことなどについて 

 ① 現状と課題等について 

３ 健康増進について 

 ① 健康増進の対策等について 

   

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

１    永 元 香 子 

 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

18    浅 川 修 一 

 

９   松本 あきひろ 

 

プロジェクター

ー 



11 １ 立川飛行場へのオスプレイの飛来・訓練について 

① オスプレイの飛来・訓練の中止を求めるべきと考え

るが所見を問う 

② 国の対応について 

③ 訓練の頻度や内容、飛行経路等について 

④ 周辺住民への影響と対策について 

⑤ 市民への周知について 

２ GLP 昭島プロジェクトの影響と対策について 

① 計画に関わる諸問題と対策について 

② 情報処理センターと変電所について 

③ 環境影響評価調査計画書についての意見書や要請に

ついて 

④ 市民への説明や協議について 

３ 高齢者が安心して使える介護保険制度と高齢福祉に！ 

 ① 介護保険法の「改正」について 

 ② 高齢者福祉介護計画について 

  

12 １ たい肥化事業の現状と農業振興に向けたさらなる取組

みについて 

① リサイクルセンターでの堆肥の素をつくる事業につ

いて 

② 農業現場への活用と広がりについて 

２ 少子化問題について 

① 少子化対策の現状と取り組みについて 

② これからの支援について 

３ 超高齢社会に向けて 

 ① 高齢化対策の現状と課題について 

 ② 高齢者の支援について 

  

13 １ 重層的支援体制の構築について 

 ① これまでの取り組みで見えてきた課題は何か 

 ② 市の実践する伴走型支援とは何か 

 ③ 部署横断的に常に寄り添うしくみづくりを 

２ 高齢者が元気に暮らしていくための支援について 

 ① スマートフォン活用支援について 

 ② 補聴器購入助成について 

３ 西国立駅周辺地域まちづくり構想について 

 ① 住民の意見はどのように反映されているか 

 ② 連続立体交差化が具体化するまでの取り組みは 

 ③ 今後の進め方と手法について 

  

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７   髙 畠 奈 美 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

17    若 木 早 苗 

プロジェクター

ー 



14 １ インターネット通信について 

 ① 市内における通信環境について 

 ② 市施設の環境整備と運用について 

 ③ 市における活用について 

２ 市の公共施設について 

 ① 学校の給食配膳室について 

② 学校のトイレについて 

③ 柴崎体育館について 

３ 文化芸術の振興について 

 ① 文化振興のための組織について 

 ② 文化芸術の発表の場について 

  

15 １ 立川の中小企業・地元商店を守り、活性化させていく

ために 

①  消費税・インボイス制度について市の認識を問う 

②  商店リニューアル助成制度について 

③  公契約条例の必要性について 

２ 市民に親しまれるまちづくりや公共施設の活用につい  

 て 

①  市内の街路樹について 

②  たちかわ中央公園スケートパークの改修について 

③  若者が熱中できる場づくりについて 

３ 市民が安心して暮らせるまちづくりについて 

 ① 詐欺や犯罪から市民を守るために 

  

16 １ 立川市のＤＸ推進について 

① 現状について 

② 今後の取り組みについて 

③ 押印について 

④ 「書かない窓口」について 

２ 立川市民科について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後について 

３ 指定管理者制度の非公募について 

① 基準について 

② 現状について 

③ 斎場について 

４ 部活動外部指導員について 

 ① 国や都の動向について 

 ② 今後について 

  

19    若 木 早 苗 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

12   瀬  順  弘 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

19    中 町  聡 

 

 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

10    江 口 元 気 

プロジェクター

ー 



17 １ 子育て支援について 

① 電子母子手帳の導入について 

 ② 産後ケア事業について 

 ③ 一時預かり保育料の負担軽減について 

 ④ 家庭的保育室への支援について 

２ 未来ある子どもたちのために 

①  子どもの権利を守るために 

②  不登校対策について 

３ 市民の健康と生命を守るために 

① ９価ＨＰＶワクチン接種の勧奨通知について 

② 帯状疱疹ワクチン接種の補助について 

③ 微量アルブミン検査について 

④ 簡易聴覚チェッカーなどの活用について 

  

18 １ 住まいのセーフティネットについて 

① 昨今の動向について 

② 無料低額宿泊所について 

③ 住まいのセーフティネットの今後の在り方について 

２ 本市の職員体制の在り方について 

① 福祉部門での業務状況について 

② 福祉専門職の必要性について 

３ 立川飛行場へのオスプレイ飛来について 

 ① 運用について 

 ② 住民等への周知について 

 ③ 市の要請等について 

４ パートナーシップ制度について 

 ① 東京都パートナーシップ宣誓制度施行に伴う本市の

対応について 

 ② 市としての今後の対応について 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

24    山本 みちよ 

一問一答 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

 

党 

４    山 本 洋 輔 

 



19 １ 今こそ「子ども若者の権利条例」制定を！ 

① 冒険遊び場(プレーパーク)について 

② 立川市民科について 

２ 相談場所のない宗教２世に支援を！ 

 ① 相談窓口開設や支援体制について 

 ② 調査活動やピアサポート・セルフヘルプ支援などに

ついて 

３ みんなで考える防災活動 

 ① 自治会や地域での防災訓練や、自治会防災倉庫につ

いて 

 ② 避難所での電源確保について 

 ③ 防災減災女性リーダーについて 

４ V-22 オスプレイの陸上自衛隊立川駐屯地への飛来につ

いて 

① オスプレイ飛来への市民の懸念について 

② 飛来中止を防衛省に申し入れるべきだとの考えにつ

いて 

③ 周辺自治体連絡会による要請後まで飛来情報を公表

しなかった理由について 

５ 「平和祈念像 おはなし」と「立川市平和都市宣言石

碑」をもっと前面に 

 ① 立川市平和都市宣言から 30周年にあたり、宣言への

思い等について 

 ② 宣言石碑と平和祈念像の(旧庁舎時代と同様な)玄関

脇への移設について 

６ 重要土地利用規制法による立川市への影響 

 ① 重要土地利用規制法に対する市長の認識について 

 ② 市内の全ての自衛隊施設周辺が区域指定されると想

定した場合の、区域総面積と市全域に占める割合につ

いて 

 ③ プライバシー侵害や不動産価格下落、財産権侵害へ

の懸念について 

７ 砂川学習館の歴史と文化展示コーナーの存廃について 

 ① 展示の在り方についてのその後の検討状況について 

  

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

２    あ べ み さ 

プロジェクター

ー 



20 １ 気候危機を打開する市としての取り組みについて 

 ① ＣＯＰ27についての市の認識と取り組みについて 

 ② 市の取り組みの抜本的な強化について 

 ③ 市の「2030 年に向けたアクションプログラム」の目

標は「2010年度比 50％以上の削減」に 

 ④ 「カーボンニュートラル宣言」で市民や事業者に協

力呼びかけを 

２ 新型コロナ感染「第８波」から命を守る対策について 

 ① コロナ感染「第８波」に向けての市の対応について 

 ② これまでの教訓を生かした感染対策の強化について 

 ③ コロナとインフルエンザの同時流行から命を守る体

制について 

 ④ ワクチン接種と検査を強化するための対応について 

 ⑤ 自宅療養者の医療的なケアや療養を支援する対応に

ついて 

 ⑥ コロナ後遺症の現状と対策について 

３ 都市計画道路立３・３・30号線について 

 ① 開催された都の用地説明会について 

 ② 「事業」の進捗状況について 

 ③ 住民の声を無視し、犠牲を強いる「道路計画」は中

止に 

  

21 １ 介護サービスについて 

 ① 地域包括ケアシステムについて 

 ② 医療と介護の連携について 

 ③ 認知症対策について 

 ④ 看取りを含め人生の最後の迎え方について 

２ 環境問題について 

 ① 多摩川の環境問題について 

 ② 環境問題に対しての官民連携について 

 ③ 環境問題の教育について 

３ 女性特有の問題について 

 ① 子宮頸がん検診について 

 ② 子宮頸がんの教育について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

20    上 條 彰 一 

 

 

 

一問一答 

 

 

日本維新の

会 

 

党 

６    さとう ゆき 

 

 

 



22 １ 立川駅周辺の課題と対策について 

 ① 立川駅周辺の防犯対策について 

 ② 防災環境整備について 

 ③ 喫煙関係について 

２ 第二小学校/高松児童館/曙学童保育所複合施設につい 

 て 

 ① 進捗状況について 

 ② 学校施設と運営等について 

  

23 １ 新型コロナウイルス感染症拡大第８波への対応につい 

 て 

 ① ワクチン接種会場の偏在について 

 ② 学校のオンライン授業にについて 

２ 新たな「自殺総合対策大綱」について 

 ① 若年層に対する取り組み(ＳＯＳの出し方)について 

 ② ゲートキーパー拡大の取り組みについて 

３ ゼロカーボンシティに向けた取り組みについて 

 ① 太陽光発電と蓄電池設置の普及拡大について 

 ② 電気自動車の普及の取り組みについて 

 ③ カーボンオフセットとしての姉妹都市の森林整備に

ついて 

 ④ ゼロカーボンシティ宣言について 

  

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

 

22   中山 ひと美 

 

自民党 

クラブ 

 

 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

13    大 沢 純 一 

 



    

24 １ 地下水汚染の原因、解明は進んでいるのか？～有機フ

ッ素化合物ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡ～ 

① 一昨年の質問以降の立川市の状況について 

② 国・東京都の対応、対策等について 

③ 汚染源の解明に向けて 

２ 次世代を担う「子ども・若者」を応援するまちづくり

の実現にむけて 

① 子ども総合センター(仮称)新設の進捗状況 

② 国が示した「子ども家庭センター」機能をどう具現

化させるのか？ 

③ そのための組織のあり方について 

④ 「子ども・若者計画」の必要性 

３ まちぐるみの支え合い～2025 年に向けた地域包括ケア

の取組～ 

 ① 高齢者福祉介護計画(2021年～2023年)の進捗状況 

 ② 「参加」と「協働」による高齢のまちづくり 

 ③ 次期計画(2024 年～2026 年)にどうつなげていくの

か？ 

４ 脱プラスチックへむけた「給水スポット」設置へ！！ 

 ① 公共施設への設置の推進 

  

25 １ 女性の雇用について 

  首相は男女の賃金格差の公表を義務づける方針を表明

している。立川市として、賃金格差是正に向けたお考え

は。まず、市職員の正社員登用を増やすなど、雇用環境

の改善をする動きがあるのか。女性管理職の登用・昇級

試験など市として明確なお考えは。 

２ 引きこもりについて 

  引きこもりの方々が増えている。小学生から就職氷河

期の世代までと現状は深刻である。働く世代の能力はも

ちろんのこと、将来経済を支える子ども達の能力を失っ

ているといえる。立川市では、アンケートをとっている

が、現状と今後の方針は。 

３ 不登校の子どもたちについて 

  様々な理由で不登校の子どもが増えている。家庭の事

情、情緒不安など医療、将来への不安の３つが挙げられ

る。ヤングケアラーの問題もしかり。信頼できる大人が

子どもには必要だ。子ども達のための不登校特例校が増

えているが、立川市の不登校の子ども達への考えは。 

  

パ ネ ル 

一問一答 

 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり 

一問一答 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

21   稲 橋 ゆみ子 

 


